

Au cœur des progrès : les premiers ministres de l'Atlantique se concentrent sur l'accessibilité, le logement, les soins de santé et l'économie

POUR PUBLICATION IMMÉDIATE

Le 25 juin 2024, St. John's (T.-N.-L.) — Les premiers ministres de l'Atlantique ont tenu une réunion virtuelle aujourd'hui pour discuter des priorités et des progrès communs réalisés dans le cadre du travail de collaboration dans des domaines importants pour les Canadiens de l'Atlantique. Il s'agit notamment d'initiatives visant à améliorer l'abordabilité, le logement et les soins de santé, ainsi que de possibilités de remédier aux pénuries de main-d'œuvre et de renforcer l'économie de la région.

Le président du Conseil des premiers ministres de l'Atlantique, le premier ministre de Terre-Neuve-et-Labrador, D^r Andrew Furey, a rencontré le premier ministre de la Nouvelle-Écosse, Tim Houston, le premier ministre de l'Île-du-Prince-Édouard, Dennis King, et le premier ministre du Nouveau-Brunswick, Blaine Higgs.

Les premiers ministres ont réitéré leur engagement à appuyer les Canadiens de l'Atlantique, et en fait tous les Canadiens, alors que la saison des feux de forêt s'intensifie, y compris les personnes touchées par les incendies en cours près des chutes Churchill, à Terre-Neuve-et-Labrador, qui demeurent soumises à l'ordre d'évacuation. Ils ont également discuté des pratiques optimales de gestion forestière et de la création d'un centre d'excellence régional, situé dans la région centrale de Terre-Neuve-et-Labrador, pour la formation en matière de préparation et d'intervention en cas d'incendie. Ces efforts visent à améliorer la résilience et la préparation de la région face aux défis actuels et futurs en renforçant la capacité des collectivités à gérer les forêts de manière durable et à réagir efficacement aux incendies de forêt. Par ailleurs, les premiers ministres ont discuté des projets pilotes en cours pour améliorer le réseau cellulaire pendant les situations d'urgence. Ils ont vivement recommandé au gouvernement fédéral d'inclure l'ensemble du Canada atlantique dans cette initiative.

Abordabilité et logement

Les gouvernements provinciaux de l'Atlantique font tous des investissements sans précédent pour s'attaquer à la question urgente de l'abordabilité, notamment l'accessibilité des logements et l'augmentation du coût de ces derniers, ainsi que de l'hébergement. Les premiers ministres ont fait part de leurs expériences et de leurs pratiques optimales en matière de lancement d'initiatives diverses, notamment des prêts à faible taux d'intérêt pour la construction d'immeubles locatifs abordables, l'aide aux acheteurs d'une première maison et les appartements en copropriété. Les premiers ministres reconnaissent que l'accès au logement demeure un défi et que son amélioration est essentielle à la croissance de collectivités dynamiques.

Les premiers ministres ont souligné leur détermination à poursuivre leur travail ensemble et avec des partenaires clés afin d'accroître l'offre de logements et l'accès à des options de logement abordable aussi rapidement et de manière aussi responsable que possible. Il s'agit notamment de continuer à collaborer avec le gouvernement fédéral afin de veiller à ce que les investissements dans le logement soient maximisés pour les Canadiens de l'Atlantique et réalisés d'une manière durable pour l'avenir.

Collaboration en matière de soins de santé

Grâce à l'Accord atlantique sur les soins de santé, les gouvernements provinciaux de l'Atlantique collaborent pour améliorer l'accès aux soins de santé centrés sur le patient, l'efficacité du système et les résultats pour le patient.

Les premiers ministres de l'Atlantique ont uni leurs forces pour contribuer à la mise en place d'une main-d'œuvre stable et durable dans le secteur des soins de santé au Canada atlantique. Déterminés à mettre en commun leurs ressources et leur expertise, les premiers ministres de l'Atlantique, par l'entremise du groupe de travail de l'Atlantique sur le recrutement international, collaborent pour atténuer les pénuries de travailleurs de la santé et améliorer l'accès aux soins de santé dans les régions mal desservies.

Marché du travail et productivité

Toutes les provinces et tous les territoires ressentent les effets des pénuries de main-d'œuvre, lesquelles ralentissent la croissance économique, la productivité et l'innovation. Au Canada atlantique, ces pénuries sont particulièrement accentuées dans les secteurs des soins de santé, de la construction et des services. Le budget fédéral 2024 comporte une réduction inattendue de 625 millions de dollars dans les programmes de perfectionnement de la main-d'œuvre qui aident les gens à trouver et à conserver des emplois dans des secteurs confrontés à de graves pénuries de main-d'œuvre, notamment la construction, la petite enfance, les services de garde d'enfants et les soins de santé. Ces accords de transfert sur le marché du travail (ATM) appuient les personnes handicapées, les peuples autochtones, les femmes et les nouveaux arrivants, en les aidant à obtenir la formation et le soutien nécessaires pour décrocher un emploi intéressant, tout en aidant les employeurs à répondre à leur demande de main-d'œuvre.

En raison de cette coupe, le financement des ATM reviendra aux niveaux d'avant 2017, à un moment où les coûts inflationnistes continuent d'entraîner des répercussions profondes sur les citoyens. Les gouvernements provinciaux et territoriaux n'ont pas été informés de cette coupe avant la publication du budget le 16 avril 2024. Les premiers ministres ont souligné les effets négatifs que la réduction du financement entraînera sur les 120 000 personnes et les 8 500 employeurs et organismes qui ont bénéficié chaque année de ces programmes dans l'ensemble du Canada atlantique. Les premiers ministres ont exhorté le gouvernement fédéral à annuler immédiatement ces coupes dans les ATM.

Infrastructures, croissance économique et compétitivité

Les premiers ministres de l'Atlantique ont discuté des infrastructures essentielles nécessaires au développement économique de la région, dont les infrastructures qui appuient des chaînes d'approvisionnement résilientes et fiables, les réseaux de transport et de communication, la distribution de l'énergie et le développement communautaire. Ils ont fait remarquer que le gouvernement fédéral n'a pas encore annoncé de successeur adéquat au programme Investir dans les infrastructures du Canada, qui n'existe plus. Sans un soutien dédié à l'ensemble des besoins en infrastructures et sans la souplesse du programme pour répondre aux exigences uniques de la région, la croissance économique et le développement communautaire du Canada atlantique subiront des contrecoups.

Le fait d'investir dans des corridors commerciaux qui fonctionnent bien améliore la circulation des personnes et des marchandises dans le Canada atlantique et aide les Canadiens de la région à être compétitifs sur les principaux marchés mondiaux, à faire un commerce plus efficace avec les partenaires internationaux, et à maintenir la compétitivité et la résilience des chaînes d'approvisionnement de la région. En tant que destination d'affaires et de loisirs, le Canada atlantique nécessite un réseau de services aériens nationaux et internationaux solide et fiable pour favoriser la croissance économique, le tourisme et la compétitivité. Les premiers ministres de l'Atlantique travaillent ensemble à déterminer les lacunes et les moyens d'améliorer les liaisons aériennes dans la région.

L'isthme de Chignecto, qui relie le Nouveau-Brunswick et la Nouvelle-Écosse, constitue la seule liaison routière, ferroviaire et de télécommunications entre les deux provinces, ainsi qu'entre la Nouvelle-Écosse et le reste du Canada. Environ 35 milliards de dollars de biens et de services transitent par l'isthme chaque année. La collaboration et le soutien du gouvernement fédéral sont fondamentaux pour protéger cette liaison économique essentielle, qui subit davantage les menaces liées aux phénomènes météorologiques plus fréquents et plus violents.

- 30 -

Personnes-ressources pour les médias :

Meghan McCabe, Cabinet du premier ministre, Terre-Neuve-et-Labrador, 709-729-3960

Catherine Klimek, Cabinet du premier ministre, Nouvelle-Écosse, 902-717-1020

Adam Ross, Cabinet du premier ministre, Île-du-Prince-Édouard, 902-368-4400

Laverne Stewart, Cabinet du premier ministre, Nouveau-Brunswick, 506-453-2144